



## Le Professeur AUBREVILLE

### Membre de l'Institut

Au cours de sa séance du 18 mars dernier, l'Académie des Sciences a élu le Professeur AUBREVILLE dans sa Section de Botanique.

André AUBREVILLE est né en 1897 en Meurthe-et-Moselle. La guerre interrompit ses études : engagé volontaire, il est décoré de la Croix de Guerre 14-18 (3 citations) et de la Médaille Militaire. En 1922, à sa sortie de l'École Polytechnique, il choisit la carrière forestière et entre dans le Cadre général des Eaux et Forêts d'Outre Mer qui vient d'être créé. Après son séjour à l'École Nationale des Eaux et Forêts de Nancy, où il a été profondément marqué par l'enseignement d'Écologie du Directeur Ph. GUINIER, il fait ses débuts africains en Côte-d'Ivoire en 1925. A cette époque, la forêt tropicale c'est à la fois l'inconnu et l'avenir ; il se penche avec enthousiasme sur tous les problèmes que pose cette forêt : composition, exploitation, utilisation, conservation, régénération, enrichissement, etc...

La « Réserve forestière du Banco » est son premier laboratoire ; patiemment il accumule les connaissances scientifiques concernant la végétation tropicale. En 1935, il est Lauréat de l'Académie des Sciences d'Outre Mer pour le concours qu'elle a ouvert sur « la Forêt tropicale ». En 1936, il publie la 1<sup>re</sup> édition de la « Flore forestière de la Côte-d'Ivoire ». Il est ensuite appelé à s'intéresser à d'autres Territoires de l'Afrique Occidentale et, en 1938, il est nommé Inspecteur Général des Forêts de l'AOF.

Conseiller Technique au Ministère de la France d'Outre Mer en 1939, puis Inspecteur général des Services forestiers de la France d'Outre Mer, il s'attache à guider et à développer l'action de ces services. Il a l'occasion d'effectuer de nombreuses missions dans toutes les régions tropicales et notamment en Afrique. Il approfondit ses études de botanique et d'écologie forestières et amplifie constamment son champ d'investigation. En 1949, il publie sa « Flore forestière soudano-guinéenne » et présente ses conclusions sur l'étude de la végétation de l'Afrique dans « Climats, Forêts et Désertification de l'Afrique tropicale » et dans « Contribution à la Paléohistoire des Forêts de l'Afrique tropicale ».

Déchargé en 1955 de ses fonctions administratives, il poursuit avec encore plus d'ardeur ses recherches floristiques et écologiques sur l'ensemble des forêts tropicales du monde. En 1958, il est nommé Professeur au Muséum National d'Histoire Naturelle à la Chaire de Phanérogamie où il succède au Professeur H. HUMBERT. Il entreprend la publication de plusieurs flores nouvelles : Gabon, Cameroun, Nouvelle-Calédonie.

La revue *Adansonia*, qu'il crée en 1961, élargit l'horizon des publications de son Laboratoire et l'ouvre à des disciplines autres que la Systématique traditionnelle, telle que la Biogéographie.

Le Professeur AUBREVILLE est titulaire de nombreuses distinctions honorifiques. Nous rappellerons seulement ici qu'il est Officier de la Légion d'Honneur, Membre de l'Académie des Sciences d'Outre Mer et Membre de l'Académie d'Agriculture de France.

Le Professeur AUBREVILLE peut être considéré à bon droit comme le principal fondateur du CENTRE TECHNIQUE FORESTIER TROPICAL qu'il a puissamment contribué à préparer, à créer et à installer à Nogent-sur-Marne. Depuis, il n'a pas cessé de suivre et d'animer les activités de ce Centre d'abord comme Commissaire du Gouvernement puis comme Administrateur, Vice-Président du Conseil d'administration. Il a de même beaucoup fait pour la création de la Revue *Bois et Forêts des Tropiques* à laquelle il a fourni longtemps de passionnantes « Prospections en Chambre » et des articles originaux du plus haut intérêt, et dont il préside avec toute sa compétence et son autorité le Comité de Rédaction.

C'est en raison de ces liens et de la reconnaissance qu'ils doivent au Professeur AUBREVILLE que le *Centre Technique Forestier Tropical* et la Revue *Bois et Forêts des Tropiques* sont particulièrement heureux d'annoncer cette haute distinction qui vient couronner une carrière particulièrement brillante et bien remplie. Ils adressent au Professeur AUBREVILLE qu'ils savent résolu à poursuivre toutes ses activités leurs félicitations les plus chaleureuses.